

EL SEÑOR
Don Lucio García y Fernández
HA FALLECIDO
EN CABEZÓN DE LA SAL EN EL DÍA DE AYER
Después de recibir los Sacramentos Espirituales
R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hermanos, hijos políticos, sobrinos, primos
y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones y asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se han de celebrar en la Iglesia parroquial de Cabezón de la Sal, el miércoles 23 del corriente, á las nueve y media de su mañana, por cuyo favor vivirán agradecidos.

Cabazón de la Sal 20 de noviembre de 1898.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

J. Santiuste Buega
Consulta de enfermedades de la garganta, nariz, oídos y cirugía en general, de 11 á 1 y de 6 á 7.
WAD-RAS (PLAZA DE LA LIBERTAD), 5, 2.º

Carlos M. Conachy
DENTISTA
MUELLE, 34, 2.º DERECHA

Buenaventura Rodríguez
ABOGADO
Ha trasladado su estudio á la calle de Colón, número 1, piso 2.º derecha.
Horas de consulta: de nueve de la mañana á cinco de la tarde.

Por fuerza, no por derecho

De hoy se dice que no pasarán las sesiones de las comisiones de la paz, pues tiene el señor Montero Ríos instrucciones de nuestro Gobierno para ponerlas fin cediendo á las injustificadas y escandalosas pretensiones de los Estados Unidos.

No retroceden éstos ni un ápice de lo que se han propuesto; no admiten discusiones; no admiten arbitraje, como ya presumíamos hace días, y ni aun guardan á nuestros comisionados aquellas deferencias que se deben entre personas de educación; á todo trance quieren las Filipinas y para imponer su voluntad ordenan la movilización de su escuadra, y por si no fueran ellos suficientemente fuertes, sus aliados de ayer y hermanos en raza preparan sus buques, celebran pactos secretos con los enemigos de la paz interior y del orden público en nuestra patria y dejan vislumbrar proyectos que tienden á nuevas mutilaciones en el cuerpo nacional.

Ante la irresistible fuerza bruta del dinero y de las escuadras tenemos que ceder, y pues éstas no se ganan á nado, careciendo como carecemos de barco, que oponerlas, cedamos en buen hora, mas con la solemne protesta de que no obramos con aquella libre voluntad que da eficacia á la cesión que hagamos de nuestros derechos, pues está cortada por las amenazas y exigencias del enemigo y la actitud de Inglaterra.

Vayan en paz con su presa los yanquis, y vayan también los antillanos y tagalos que les han prestado ayuda en sus hazañas, como de ellos la recibieron antes para combatirlos, que ante la amenaza de la guerra civil debemos acudir á evitarla como mal de mayores y más trascendentales consecuencias y cerrar los ojos á lo que pretenden la ambición de los extraños y la ingratitude de los propios.

Si en España hubiese un Gobierno fuerte, previsor y de prestigio, por grande que sea la mutilación que sufra no debería desmayar, pues encierra en sí energías y suficiente vitalidad para que las heridas cicatrizaran pronto y pudiera dedicarse con fe al desarrollo de su riqueza, recordando en el concierto internacional el lugar perdido, si no como potencia que posee colonias, como pueblo que sabe rehacerse de sus desastres y sobreponerse á ellos, regenerándose por el trabajo; pero ese Gobierno falta y los hombres de los diversos partidos, asustados de la tremenda responsabilidad que les alcanza en los desastres que sufrimos, ni ofrecen garantías de que han de mejorar en sus gestiones administrativas ni abandonan los desacreditados procedimientos hasta aquí seguidos.

Por eso creemos que, de todos los males que afligen actualmente á España, quizás sea el mayor la falta de hombres de capacidad y prestigio bastante para sacarla del abismo donde la han hecho caer los que hasta aquí la han dirigido.

Ráfagas políticas

Leo: «El jefe de la Unión conservadora, señor Silveira, regresó ayer de París, recibiendo en la estación unos cuantos amigos políticos. Por la tarde le visitó el general Martínez Campos.»

Nuestro gran don Arsenio, no pudiendo hacer papeles otros (trasposición se llama esta figura) pone su empeño todo en el de hacer visitas, voluntades, zurcir de varios modos... y el día pasa desde el coro al coro, y desde el coro al coro.

Estuvo el señor Sagasta en Palacio, y el salir... (pero dejó la palabra á un periódico madrileño): «A la salida fue interrogado por los periodistas acerca de los asuntos del día, contestando el Presidente que el viaje del Emperador de Alemania á varios puertos españoles se había suspendido por encontrarse la Emperatriz con síntomas de embarazo.»

Aquí el señor Sagasta se ha olvidado de añadir una cosa: Como ya estaba todo preparado, hoy el Gobierno se halla colocado en una situación embarazosa.

Este suelto que he hallado, á la verdad, me ha asombrado: «Hemos leído ya en tres ó cuatro colegas la siguiente línea:

«Que hable el país»
Es muy chusco el consejo, caros colegas.
¿Cómo es posible que hable si no le dejan?

En un periódico leo: «Podrán ó no haber realizado los carlistas el empréstito de que se habla—decía un elevado ministerial,—pero de nada ha de servirles.» Vaya si les serviría,—¿quién lo niega?— para que don Carlos corra varias juergas.

Dice un diario madrileño hablando de la visita de Sagasta á Palacio: «Algunos periodistas le han preguntado sobre las cosas de actualidad: cuándo piensa plantear la cuestión de confianza y qué hay de verdad en lo que se dice de ciertas concentraciones políticas.»

No hay nada de eso—ha dicho el presidente.—Los sucesos irán planteando las cuestiones, y según aparezcan se irán resolviendo... O se quedarán sin resolver. Pero de resolverse, tiene razón don Práxedes, se irán resolviendo... ellos solos. Pues encogerse de hombros y decir: ¡mí qué!... es toda la política del hombre del tupé.

Dice El Correo, ocupándose del acto solemne de imponer el Toisón á Félix Faure: «Después de abrazar y besar en el hombro Mr. Faure al señor Montero Ríos y al gran duque Wladimir, de quienes, desde hoy, es primo y cofrade...» En cuestión de parentesco, creo que no tenemos nada que envidiar á los caballeros del Toisón. Pues ni con besos ni mimos nos saludaremos ¡quién! pero ¿quién duda que sea todos, todos somos primos? Y al tratar de esta cuestión, francamente, considero que es un testigo Montero... y de mayor excepción.

El Monte de Piedad

Si nuestro querido amigo particular señor Rivas Moreno hubiera continuado al frente del Gobierno de la provincia, no hubieran ocurrido algunas cosas, cuando menos tan á satisfacción de unos cuantos, y, en cambio, se hubiera dado cima á otras de las cuales parece que nadie se acuerda ya.

De haber continuado en el Gobierno el señor Rivas Moreno tenemos la seguridad de que el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander estaría ya funcionando hace mucho tiempo. Estaba el señor Rivas verdaderamente encariñado con aquel proyecto que él inició y á cuya realización dedicó la mayor parte del legado Tapia, y seguramente no le hubiera abandonado. Se fue el señor Rivas, y como los demás, acaso,

no sintieron nunca entusiasmo alguno por aquella idea, no vieron más que los inconvenientes que á su realización podían oponerse, y no se ocuparon en buscar los medios de salvarlos. Hay poco dinero—dijeron—para acometer esa empresa, y lo primero es buscar recursos. No parecen, por lo visto, y el asunto se ha quedado así.

Si los señores que formen el Consejo de Administración se hubieran tomado la molestia de averiguar la situación en que se encuentran actualmente los Montes de Piedad y Cajas de Ahorro establecidos en varias provincias de España, hubieran visto que en todas partes el problema consiste precisamente en todo lo contrario de lo que creen los señores consejeros: consiste el problema en que los Montes de Piedad no pueden colocar todas las cantidades que la economía lleva á las Cajas de Ahorro. La de Madrid se ha visto precisada á limitar la cantidad imponible cada semana para amorrar las pérdidas que necesariamente sufre al tener que pagar un 8 por 100 sobre sumas que nada le producen. Y hay que tener en cuenta que el Monte de Piedad de Madrid ha tenido que dedicarse á prestar gruesas sumas sobre papel del Estado, porque desde hace mucho tiempo no basta la limitación de las imposiciones para conjurar el conflicto creado por el exceso de metálico.

Lo que ocurre en Madrid ocurriría aquí muy pronto; pero si se cree que no es prudente inaugurar el Monte con el capital que hoy se cuenta, un medio hay de salvar ese inconveniente, un medio á que, según muchas veces hemos oído decir al señor Rivas Moreno, pensaba este apelar en caso necesario.

Este medio es acudir al Monte de Piedad de Madrid en demanda de la cantidad que se estime necesaria y abonando, como es natural, el interés que aquel establecimiento abona á los imponentes de la Caja de Ahorros. Piensen bien esto los señores consejeros.

Músicas que pasan

I
Música.—¡Qué aliento dan, y qué esperanzas sin fin, el re-tin-tin del clarín, del tambor el re-tin-tin! Ya aproximándose van! Tambor y clarín resuenen! ¡Cuál la esperanza entretienen! ¡Como el corazón abrasan! Estas músicas que pasan, ¡qué alegres son cuando vienen!

II
Música.—¡Conforme avanza, ya el tambor ó ya el clarín, causa aliento el re-tin-tin, da el re-tin-tin esperanza! ¡Se aleja... y ya en la lejanía, más bien que gozoso aña, tristeza sus ecos dan! ¡No hay bien seguro en el mundo! ¡Qué lúgubros son, factundo, las músicas que se van!

III
¡Ay! ¡Ni al principio ni al fin, nos dan á algunos ardor el re-tin-tin del tambor, del clarín el re-tin-tin. —¡Tu explín, factundo, y mi explín... para músicas están! ¡Poco nuestro antiguo afán las músicas entretienen, ni cuando alegres se vienen, ni cuando tristes se van!

UNA OPINION

Hemos recibido una circular en que la Cámara de Comercio de Badajoz expone su opinión acerca de la reunión de la Asamblea de Zaragoza, señalando como causa primordial de la abyección en que ha caído el régimen parlamentario, la compatibilidad del ejercicio de los cargos de diputado y senador con otros cargos retribuidos por el Estado ó empresas financieras.

Al efecto de corregir tales vicios la Cámara de Comercio de Badajoz dice que la incompatibilidad de haber de ser radical, ha de estar consignada en preceptos claros muy precisos, y literalmente imperativos, á fin de evitar falsas interpretaciones é hipócritas subterfugios y ha de redactarse por último inexcusablemente sobre las siguientes bases:

1.º Los cargos de senador y diputado, son absolutamente incompatibles con todo empleo público retribuido por el Estado, la provincia, el Municipio ó la Corona, con la sola excepción de los ministros y subsecretarios por exigirlo así el funcionamiento del régimen parlamentario.

2.º El empleado público, de cualquier categoría que sea, que acepte el mandato de senador ó diputado perderá para siempre el derecho á reintegrarse en el escalafón activo del cuerpo á que pertenece.

Podrán no obstante ser nombrados senadores vitalicios los funcionarios que hayan llegado á las últimas superiores categorías de sus respectivas carreras, siempre que hayan cumplido la edad de 55 años, y no cuenten menos de 35 de servicios efectivos, con hojas ó expedientes personales totalmente limpios.

3.º Tampoco podrán ejercer los cargos de senador ó diputado, los gobernadores, gerentes, directores, abogados consultores y consejeros de Administración, de los Bancos de España, Hipotecario, Hispano Colonial, Compañía arrendataria de Tabacos, compañías de ferrocarriles, de navegación ó de cualesquiera otras Sociedades que presten servicios al Estado ó estén subvencionadas por él.

Quedarán también inhabilitados para formar parte del Senado ó del Congreso los que tengan pendientes contratos de obras ó suministros, ya sea con el Estado directamente ó ya sea con cualquiera corporación ó entidad que de él dependa.

4.º Los cargos de senador y diputado no confieren categoría administrativa de ningún género, ni habilitan para ocupar destinos públicos de ninguna clase.»

El resto de la circular está dedicado á exponer, muy razonadamente, por cierto, todos los males que con estas reformas se evitarían y á rebatir los argumentos que se puede alegar y han alegado algunos contra una radical ley de incompatibilidades.

Es también de advertir que, lejos de abominar del sufragio universal, como hace la Cámara de Santander, se limita en este punto á pedir la de Badajoz, aunque sin proponer medios de llevarlo á efecto, lo que todos pedimos y deseamos, lo que constituye el ideal de todos los pueblos libres: que se conceda al país verdadera libertad para designar sus mandatarios y él sabrá encontrar en su seno las representaciones individuales adecuadas á sus múltiples y varias necesidades.»

LA CRUZ ROJA

En las oficinas de esta Asociación se recibieron hasta anoche los siguientes telegramas de la ambulancia que salió para Tudela.

Bilbao 18—11 n. Llegamos sin novedad. Salieron en Ampuero á recibirnos todos los socios de la Cruz Roja á la estación.

En Bilbao esperaba, dispensándonos cariñosos acogida, numerosa comisión de la Cruz Roja. Visitamos Sanatorio, donde se aloja el jefe con la ambulancia, siendo muy obsequiados. Salimos para Tudela. Dé conocimiento telegramas á toda la prensa de esa.—Odriozola.

Logroño 19—5:20 t. Acompañados Presidente Sanatorio, comisión Bilbao, llegamos á Miranda bien, encontrando comisión Coruña, compuesta Presidente, vicetesorero, director Sanatorio y dos camilleros.

Haro y Cenicero nos hicieron entusiástico recibimiento. En la estación esperaban individuos y comisiones señoras é inmenso gentío. En Logroño acogida entusiasta. Con nosotros continuará á Tudela numerosa comisión.—Odriozola.

Tudela 19—10 n. Llegamos todos felizmente. Continúan representantes Cámaras de Comercio de esa y Bilbao. En Calahorra y Alfaro recibimiento afectuoso. A la salida de Logroño gran entusiasmo, la multitud daba vivas á Santander, Logroño y Cruz Roja.

En Castejón nos reunimos numerosísimas comisiones. Aquí ha sido gratísimo el recibimiento por la comisión é individuos de la Asamblea. Mañana comenzarán maniobras por la misa de campaña.—Odriozola.

Tudela 19—10:34 n. La ambulancia ha sido obsequiadísima por los dignísimos socios de ésta. Todo estaba preparado para recibir la ambulancia. El acto resultará grandioso.—Gómez.

Tudela 20—11:35 m. Este momento termina recepción y misa, actos que se han visto concurridísimos. Asiste crecidísimo número de comisiones. Comienza revista. Somos los primeros en importancia y organización. Queda bien puesto pabellón Santander. Seguiremos telegrafando.—Odriozola.—Gómez.

Tudela 20—2 t. Terminaron maniobras, grandioso espectáculo. Aplaudidísimos. Ahora comida campaña.—Odriozola.—Gómez.

De nuestro corresponsal (Recibido después de cerrado nuestro número de ayer.) Tudela 19—11:50 n. En el tren de las nueve y cinco de la mañana salió ambulancia acompañada de la comisión de la Cruz Roja de Bilbao.

En Miranda se agregaron comisiones de Segovia y Coruña. En las estaciones de Haro y Cenicero se nos hizo entusiasta recibimiento. El andén de Logroño fue invadido por inmenso gentío. Salió á saludarnos el general Gobernador militar don Francisco Ollo y numerosa comisión de la Cruz Roja, que se nos agrega con la música del regimiento de Bailén.

Al partir el tren se oyen entusiastas vivas á Santander. En la estación de Alfaro fue vitoreada la Cruz Roja y adionóse comisión con bandera: Llegamos á Tudela á las siete y veinte tarde. Salió á recibirnos comisión de la Junta y de la Asamblea. Hemos sido alojados convenientemente y se espera que las maniobras ha de resultar magnífico espectáculo. Han llegado los generales Polavieja, Sanz y Santiago.

La comisión de esa Cámara de Comercio nos acompañó hasta ésta y sigue para Zaragoza. Tudela 20—7 n. Dieron comienzo las maniobras con la presentación oficial de las ambulancias y comisiones en el Ayuntamiento. Representaban á la Asamblea los generales Polavieja, Sanz y Santiago en representación del ministro de la Guerra; Obispo de Tarazona, señor Ordax y Ave-cilla, y secretario general señor Criado Dominguez.

Santander la comisión y la ambulancia fueron calurosamente felicitadas por el general Polavieja y aplaudida por la concurrencia.

Para maniobras simulamos un ataque á una colina con el resto de las compañías de Bailén, saliendo seguidas de las ambulancias de la Cruz Roja.

La de esa ciudad salió entera, dividiéndose. Con la primera sección salió capellán hasta dos kilómetros que distaban las tropas combatientes. Siguieron las demás secciones por diferentes puntos y regresaron con soldados simulando heridos diferentes y curados con vendajes adecuados.

Las curas se sometieron al examen de una comisión facultativa de la Asamblea, recibiendo el jefe don Baldomero Ocoje y subdirector calurosas felicitaciones. A la ambulancia de Santander la conceden el primer lugar el público y los facultativos por sus adelantos y organización en los transportes de heridos.

Duraron las maniobras cuatro horas y asistieron comisiones de Soria, Córdoba, Bilbao, Logroño, Tafalla, Olite, Coruña, Alfaro, Zaragoza, Segovia, Pamplona, Vigo, Calahorra y Tarazona. El total de personal movilizado es de 500 hombres.

Presenciaban las maniobras cinco á seis mil personas. Regresaron las ambulancias y comisiones á la Plaza Mayor, donde se les ofreció un suculento rancho. A las siete de la tarde se disolvieron las ambulancias y comisiones frente al Ayuntamiento.

Durante la travesía por la población fue saludada con gran entusiasmo la ambulancia de Santander. Continúan los vivas á Santander y Navarra. El presidente señor Odriozola y demás socios y ambulancias son felicitados por la Asamblea.

Todos los individuos de esa capital se ven continuamente muy obsequiados por el Ayuntamiento, corporaciones y pueblo en general. Tudela 20—10:34 n. Según los últimos datos son más de ocho mil personas las que presenciaron las maniobras.

Acuartelada la ambulancia de Santander, penetró el pueblo entusiasmado, abrazando á los camilleros y prorrumpiendo en frenéticos vivas á Santander y la Cruz Roja.

Los camilleros se ven identificados con el público. JENARO. No nos engañaron el deseo ni el amor propio; la ambulancia de Santander, amestrada en la constante labor llevada á cabo en el sinnúmero de inmensas expediciones de enfermos y heridos desembarcados en este puerto, tenía que jugar en las maniobras un buen papel.

El resultado, según todos los telegramas recibidos, no sólo ha desmentado nuestras esperanzas, las ha sobrepasado. Ha quedado el honor de Santander á gran altura y es que, como alguno ha dicho antes de ahora:—«Aquí, ó no hacemos las cosas ó las hacemos tarde, pero cuando las emprendemos se conciben á conciencia.»

Al felicitar á la asociación de la Cruz Roja preciso es hacer esta felicitación al pueblo entero, á cuya inextinguible caridad se debe que el esfuerzo de esa asociación no haya desmayado ante tanta y tan prolongada fatiga, y cuanto en su material organización, al generoso desprendimiento del pueblo de Santander se debe haya llegado á la perfección.

Por eso son justísimos los navarros en Tudela al vitorear con la ambulancia al pueblo de Santander. Los que así han honrado la ciudad en esta jornada, bien merecen que á su llegada se les haga cariñoso recibimiento. No hemos de tratarlos con más frialdad los propios que los vecinos.

Sabemos que el Alcalde, con una comisión de concejales, esperará á la ambulancia en la Casa de Ayuntamiento. Que el resto de la ambulancia y socios, la banda municipal y el pueblo en masa recibirá á los expedicionarios en la estación y los acompañará á la Plaza Vieja.

Hemos oído asegurar que el elemento militar, como muestra de reconocimiento por los servicios prestados á los heridos y enfermos del ejército de Cuba aquí desembarcados, tomará parte en esta manifestación, mandando la charanga de Estrella y saliendo á recibir á los expedicionarios. Reciban, pues, la Asociación y el pueblo de Santander nuestra más sincera felicitación.

A una nave española

Pendón cuyo amor evoco, ya sobre tí no tremola izado con afán loco; nave que fuiste hace poco una esperanza española; nave que alegre corrias impulsada velozmente por patriotas energías, y que orgullosa mecas el orgullo de tu gente; nave que fuiste delante en sin igual aventura; insignia de un almirante cuyo valor arrogante preparó tu sepulcro; nave que rota y perdida te inmolaste la primera, y nuestra enseña querida, destrozada y perseguida, hundiste en Punta Cabrera. ¡La enseña que tantas veces vio gloriosa su hermosa

cantada en himnos y procel... En ti aproré hasta las heces la copa de la amargura... Bajo luneros prismas ó envuelta en pálido manto, hoy que en dolores se abisma, es de Trafalgar la misma y la misal de Lepanto...

Las Cámaras de Comercio DE NUESTRO CORRESPONSAL

Retraso.—Sin alojamiento.—Atenciones.—Preparativos.—Un artículo de Moret.—Una línea de vapores. Anoche llegaron con una hora de retraso los delegados de las Cámaras de Comercio de Bilbao, Santander y Logroño.

Los individuos que componen la Cámara de Comercio de Zaragoza, y especialmente su presidente, se esfuerzan por atender a todos los comisionados de las demás Cámaras. Se hacen grandes preparativos para la sesión de mañana y se está decorando con exquisito gusto el salón, donde caben más de mil personas.

En toda parte se hacen manifestaciones que demuestran que la opinión pública concede excepcional importancia a esta Asamblea. Es objeto de muchos comentarios entre los representantes un artículo publicado por el Heraldo de Aragón, suscrito por el señor Moret, en el cual prueba éste la conveniencia de que, aprovechando los grandes elementos mercantiles reunidos en Zaragoza, se llegue a la organización de los mismos y manifiesta la esperanza de que inspiren a los gobernantes y a los que intenten gobernar el camino que deben seguir.

El expediente de un funcionario

Un periódico extranjero publica un artículo censurando la administración española con motivo de un desfalco que se cometió hace un año en los almacenes generales de rentas de Manila. El aludido periódico da los siguientes detalles: «El desfalco hecho y probado, según las noticias que nos comunican del Archipiélago filipino, asciende a 72.000 pesos por rentas y propiedades, y a 797.000 por impuestos, ó sea en junte 869.000 pesos, equivalentes a 17.380.000 reales.

Traslado la noticia, para los efectos consiguientes, á su excelencia el protector don Lucas Gómez, cuya vida Dios guarde muchos años en el poder para gloria y provecho de estómago agradecido. Don Eugenio dará ó habrá dado ya para estas fechas, el ósculo de la paz, en nombre de los incultos varones del banco azul, á los misterios.

DE LA GUERRA Y LA PAZ

POR TELEGRAFO DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL Madrid 20—12 30 t.

Los traidores borinqueños

Publica El Imparcial en su número de hoy una relación de los españoles de Puerto Rico que siendo traidores á su patria han acatado la soberanía yanqui. Con ellos se ha conseguido formar el personal de las Audiencias de San Juan de Puerto Rico y Mayagüez.

Una opinión Dicen de París que el periódico el Journal des Debates, hablando de la guerra entre España y los Estados Unidos, dice que el general Augustí, después del desastre de Cavite, pudo hacer mucho, y si no lo hizo débese á que sin duda se quedó el mencionado general perplejo y desconcertado ante tamaña catástrofe.

Sin noticias directas No se han recibido noticias directas de las Visayas por estar cortado el cable, y las que han circulado son de procedencia yanqui.

Remisión de fondos Mañana se girarán al general Blanco 30 millones de pesetas para atenciones de la isla de Cuba.

Acuarteladas Parece ser que los norteamericanos han manifestado que las tropas españolas que no sean repatriadas para el 1.º de enero continuarán en los cuarteles de la isla hasta el momento del embarque.

Pidiendo la paz La mayor parte de la prensa pide que se firme la paz inmediatamente, que sean libertados los españoles prisioneros de Aguinaldo y que es necesario evitar que sean pasadas á cuchillo las escasas fuerzas que siguen al general Ríos, pues las vidas de estos españoles valen más que todo el dinero del mundo.

RICARDO. El público de la tarde, en su mayoría infantil, pasó un buen rato con La marcha de Cádiz, Los Puritanos y El Santo de la Isidra. Pero los espectadores que todavía maman, y los recién destetados arman á cada momento una chillería que no se oye lo que los actores dicen en escena.

El Cantábrico

Asuntos financieros

Los portadores franceses de billetes de Cuba Los portadores franceses de billetes hipotecarios de la isla de Cuba, convocados por el comité constituido en París, 5, rue Gaillon, para la defensa de sus intereses, se reunieron el sábado último en junta general en el hotel Continental, bajo la presidencia de M. E. Lacombe, ex-senador, presidente del comité.

La Junta general de un voto de gracias al comité, aprueba y ratifica las gestiones hechas por él en interés de los portadores de billetes de Cuba, y á cerca del Gobierno francés, ya de los Gobiernos de los Estados Unidos y de España, é invia al comité á continuarlas con perseverancia y firmeza.

La Junta sostiene que no debe inferirse menoscabo, sin consentimiento de los acreedores, á los derechos reales por los que aquellos han llegado á ser portadores de los títulos, derechos que se les han conferido en concepto de garantía por la autoridad soberana de la isla de Cuba y que deben subsistir sean cualesquiera las manos á que pase dicha soberanía.

La Junta no pone en duda que los Gobiernos interesados, comprendido el Gobierno ulterior de la isla de Cuba, reconocerán estas reivindicaciones, plenamente justificadas por los principios más evidentes del derecho internacional, y por la práctica seguida constantemente y hasta ahora por todas las naciones civilizadas.

Mucho se ha hablado de la negativa del Banco á pignorar las Filipinas y Cubas y sin fundamento. En los varios casos, no ha sido uno solo como se dijo, que el Banco se ha negado, la razón no ha sido la clase de papel, sino otras circunstancias del préstamo, que el Banco se reserva el derecho natural de examinar.

Las pignoraciones de deuda colonial. Muchos se han hablado de la negativa del Banco á pignorar las Filipinas y Cubas y sin fundamento. En los varios casos, no ha sido uno solo como se dijo, que el Banco se ha negado, la razón no ha sido la clase de papel, sino otras circunstancias del préstamo, que el Banco se reserva el derecho natural de examinar.

El empréstito de Santander Ya lo decíamos hace quince días al hablar del anuncio de este empréstito: se cubrirá con exceso. Así ha sido, en efecto; pero el resultado de la suscripción ha superado á los cálculos más optimistas y viene á demostrar que aún hay dinero en España y que no se regatea á aquellas empresas bien estudiadas y que dan toda clase de seguridades al capital.

El Municipio de Santander debe mostrarse orgulloso, pues con la operación realizada el día 12 ve colocado su crédito á una altura que seguramente no alcanzan la mayoría de los Municipios españoles. Por 1.200.000 pesetas y se suscribieron obligaciones por valor de 8.400.500.

Partida sorprendente En virtud del telegrama dirigido por el señor Gobernador interino al jefe de la guardia civil de Torrelavega, ayer se recibieron en el Gobierno el telegrama y comunicaciones siguientes: «Torrelavega 20—8:40 m. Capitán guardia civil á Gobernador civil.

En una larguísima comunicación el capitán de la guardia civil da cuenta de los medios de que se valió para sorprender la partida y de haber puesto á disposición del Juzgado á los detenidos. El Alcalde manifiesta á su vez que el día 18 impuso la multa de 25 pesetas al dueño del café Cantábrico, donde el público denuncia que se juega.

El empréstito Se ha recibido en el Gobierno de provincia el acta notarial de la subasta del empréstito municipal de Santander, celebrada en la Dirección general de Administración Local, que quedó desierta por falta de licitadores, quedando, pues, definitivo todo lo aprobado por el Ayuntamiento en esta ciudad.

Mareas para hoy 21 Pleamareas á las 95 de la mañana y 948 de la tarde. Bajamareas á la 258 de la mañana y 835 de la tarde.

Acuerdo laudable Lo es, y mucho, el que á propuesta de nuestro querido amigo particular don Eduardo Pérez del Molino adoptó, en su última sesión, la Comisión provincial, que á semejanza de la anterior acordó costear, del peculio particular de los diputados que forman parte de ella, dos premios, uno para la Escuela de Artes y Oficios de Torrelavega y otro para la de Santander.

Registro civil Movimiento demográfico del día 20 Nacimientos: 4 varones y 5 hembras. Defunciones: Mónico Laquintán y Mador, de 52 años; Lope de Vega, 5. 1.º. Entero Colina Liana, de 75 años; Monte. Ramona García González, de 42 años; Oseto. Marcelina Cervera García, de 2 años; San Celonio, 14. 3.º. José García Gutiérrez, de 42 años; Hospital militar de María Cristina.

Noche tormentosa Anoche abundaban los efectos del amlicio, y dieron que hacer á los serenos las muchas intracciones del orden. A las diez fueron denunciados dos individuos

de más efecto el de la Jota de los caserberos, que mereció los honores de la repeticion. Resulta la obra muy bien representada por parte de la señorita Estrems, las señoras Molina y García y los señores Espantoso, Ibarrola, Rendon, Puchol, Espada y coros. Y dejo aparte á Lucía Bonaris para decir que estuvo superior en un papel de Chiquita, muy desenvuelta, muy graciosa y muy guapa con el uniforme de cadete.

FUNCIONES PARA HOY (POR SECCIONES) A las ocho en punto: La Reja. A las nueve y cuarto: La Chiquita de Nájera. A las diez y cuarto: El Mantón de Manila.

AVISO La Administración de este periódico solicita á los suscriptores de fuera de la capital que estén en desahucio en el pago de la suscripción, tengan la bondad de designar en ésta una persona que satisfaga los atrasos, ó bien pueden enviar el importe de los mismos en sellos de Correos ó libranza del Giro mutuo, evitando en esta forma el recargo que por giro tendría que aumentar esta Administración, al precio de tarifa.



Los señores que pertenecían á la estación de la Clínica de Santander y que se han separado de ella, nos ruegan que digamos que la separación no ha sido motivada, como indica equivocadamente un semanario local, por ninguna cuestión de intereses, sino sencillamente por una diferencia de apreciación surgida en el orden interior del periódico.

Como habíamos anunciado, en el tren correo de ayer llegó á ésta el Gobernador civil de la provincia don Narciso Ribot y March. En la estación le esperaban el secretario del Gobierno señor Ballesteros, interventor de Hacienda señor Valgañón, diputados, concejales, funcionarios de Hacienda y buen número de amigos particulares. Reciba nuestra cariñoso bienvenida.

En la estación le esperaban el Presidente de la Cruz Roja señor Barbáchano, don Luis Yllera, y el secretario de la guardia civil señor Ortega y el secretario interino de la Asociación señor Odriozola, que le acompañaron hasta la fonda de Europa. El pobre señor preguntaba al señor Barbáchano en la estación si su hermano conocía y hablaba. Ignoraba que antes ya se le había dado tierra.

Se espera de un momento á otro á otro hermano don Emilio, que viene de Alemania. Don Jesús recibió en Madrid aviso de hallarse gravísimo su hermano don José. La Cruz Roja ha puesto al servicio de don Jesús un camillero, que interinamente en Santander estará á sus órdenes.

En la noche del 15 al 16 del actual fue robada la casa de doña Máxima González Cotero, vecina de Balneario, en el Ayuntamiento de Vega de Liébana, llevándose los ladrones de tres á tres arrobas y media de garbanzos y dinero procedente del cobro de contribuciones, cuya cantidad ignora por hallarse su marido, don Eleuterio José Prado, en Reinoso sujeto á procedimiento militar.

En la tarde de ayer fueron detenidos por el jefe de la guardia municipal de la ciudad de Torrelavega, don Eleuterio Egunen, Manuel Valle de Bilbao y Eusebio Guare, por haber hurtado el Virre una cartera al veterinario de Cabezon de la Sal don Pablo González. La cartera contenía un pagaré de 99 pesetas, tarjetas y otros documentos. Convictos y contentos los detenidos fueron puestos á disposición del Juzgado.

Felicitemos una vez más al señor Egunen por los frecuentes y buenos servicios que viene prestando.

Al dar la noticia de la conducción del cadáver del médico mayor del cuerpo de Sanidad militar, don José Cortina López, se traspapeló una cartulina, por lo que no apareció íntegra. Asistieron, además de los individuos que ayer decíamos, el señor Obispo, representación del Cabildo Catedral, los Gobernadores civil y militar, comisiones de todos los Cuerpos é Institutos militares de la plaza, de la Diputación y del Ayuntamiento y numeroso pueblo.

El Alcalde de Voto dice al señor Gobernador que el médico titular le da cuenta de que en el pueblo de Rada, casa de Adolfo Sierhies, hay un enfermo de viruela discreta y dos con síntomas sospechosos.

El alcalde de Voto dice al señor Gobernador que el médico titular le da cuenta de que en el pueblo de Rada, casa de Adolfo Sierhies, hay un enfermo de viruela discreta y dos con síntomas sospechosos.

Al dar la noticia de la conducción del cadáver del médico mayor del cuerpo de Sanidad militar, don José Cortina López, se traspapeló una cartulina, por lo que no apareció íntegra. Asistieron, además de los individuos que ayer decíamos, el señor Obispo, representación del Cabildo Catedral, los Gobernadores civil y militar, comisiones de todos los Cuerpos é Institutos militares de la plaza, de la Diputación y del Ayuntamiento y numeroso pueblo.

El alcalde de Voto dice al señor Gobernador que el médico titular le da cuenta de que en el pueblo de Rada, casa de Adolfo Sierhies, hay un enfermo de viruela discreta y dos con síntomas sospechosos.

El alcalde de Voto dice al señor Gobernador que el médico titular le da cuenta de que en el pueblo de Rada, casa de Adolfo Sierhies, hay un enfermo de viruela discreta y dos con síntomas sospechosos.

El alcalde de Voto dice al señor Gobernador que el médico titular le da cuenta de que en el pueblo de Rada, casa de Adolfo Sierhies, hay un enfermo de viruela discreta y dos con síntomas sospechosos.

El alcalde de Voto dice al señor Gobernador que el médico titular le da cuenta de que en el pueblo de Rada, casa de Adolfo Sierhies, hay un enfermo de viruela discreta y dos con síntomas sospechosos.

Se ha procedido al aislamiento y demás precauciones para evitar la propagación. Hace no más de un día que la indicada familia hace frecuentes viajes á Castro Urdiales, á la altura de Potes, de donde sin duda han importado la enfermedad.

Los otros dos casos anteriores van los enfermos bien y no se ha propagado hasta ahora á otros individuos de la viruela.

Ayer falleció María Iglesias Rodríguez, esposa de nuestro amigo don Jenaro Díaz Alonso. La conducción del cadáver tendrá lugar hoy, á las doce, desde la calle del Acillero, número 15, al sitio de costumbre.

La Cruz Roja Suscripción para atender á los soldados repatriados: Donativos en metálico

Suma anterior, 85.008'43 pesetas.—Cantidades que destinadas al Montepío de la guardia civil han sido destinadas por sus respectivos donantes á favor de la Cruz Roja: Don Laureano Mendízar, 25 pesetas; don Luis Velasco, 15; don Manuel Velasco, 5; don Francisco Velasco, 5; don Manuel Fresnedo, 5; excelentísimo señor viuda del general Velarde, 50; don Rosendo Diego, 5; señora viuda de don Justo Ardaluz, 5; la muña señora, donativo particular, 5; don Manuel Haidobro, 10; señora viuda de don Heracleo Soto, 10.—Total, 85.166'43 pesetas.

Donativos en efectos Doña Manuela Bustamante, viuda de Gallo, 20 cuartillos de leche; señora de Linares, uno y medio idem; de la subcomisión de Ampuero, 20 idem; don Pablo Rivas, socio de esta Asociación en Solares, 300 idem, gallinas 5, huevos 88; la señora de don Heracleo Soto ha ofrecido 90 cuartillos de leche por cada vapor que entre en Santander con soldados repatriados de Ultramar, la cual se comprará pasando luego la cuenta á dicha señora.

Ha sido obsequiado por la comisión provincial de la Cruz Roja, con la cantidad de diez pesetas, el soldado repatriado del ejército de Ultramar Antonio Alvarez Poé.

Ha sido obsequiado y conducido en un coche al Hospital de María Cristina, por cuenta de la Cruz Roja, el soldado de infantería de marina, natural de Potes, José Gómez Casarasa.

Los señores que pertenecían á la estación de la Clínica de Santander y que se han separado de ella, nos ruegan que digamos que la separación no ha sido motivada, como indica equivocadamente un semanario local, por ninguna cuestión de intereses, sino sencillamente por una diferencia de apreciación surgida en el orden interior del periódico.

Como habíamos anunciado, en el tren correo de ayer llegó á ésta el Gobernador civil de la provincia don Narciso Ribot y March. En la estación le esperaban el secretario del Gobierno señor Ballesteros, interventor de Hacienda señor Valgañón, diputados, concejales, funcionarios de Hacienda y buen número de amigos particulares. Reciba nuestra cariñoso bienvenida.

En la estación le esperaban el Presidente de la Cruz Roja señor Barbáchano, don Luis Yllera, y el secretario de la guardia civil señor Ortega y el secretario interino de la Asociación señor Odriozola, que le acompañaron hasta la fonda de Europa. El pobre señor preguntaba al señor Barbáchano en la estación si su hermano conocía y hablaba. Ignoraba que antes ya se le había dado tierra.

Se espera de un momento á otro á otro hermano don Emilio, que viene de Alemania. Don Jesús recibió en Madrid aviso de hallarse gravísimo su hermano don José. La Cruz Roja ha puesto al servicio de don Jesús un camillero, que interinamente en Santander estará á sus órdenes.

En la noche del 15 al 16 del actual fue robada la casa de doña Máxima González Cotero, vecina de Balneario, en el Ayuntamiento de Vega de Liébana, llevándose los ladrones de tres á tres arrobas y media de garbanzos y dinero procedente del cobro de contribuciones, cuya cantidad ignora por hallarse su marido, don Eleuterio José Prado, en Reinoso sujeto á procedimiento militar.

En la tarde de ayer fueron detenidos por el jefe de la guardia municipal de la ciudad de Torrelavega, don Eleuterio Egunen, Manuel Valle de Bilbao y Eusebio Guare, por haber hurtado el Virre una cartera al veterinario de Cabezon de la Sal don Pablo González. La cartera contenía un pagaré de 99 pesetas, tarjetas y otros documentos. Convictos y contentos los detenidos fueron puestos á disposición del Juzgado.

Felicitemos una vez más al señor Egunen por los frecuentes y buenos servicios que viene prestando.

Al dar la noticia de la conducción del cadáver del médico mayor del cuerpo de Sanidad militar, don José Cortina López, se traspapeló una cartulina, por lo que no apareció íntegra. Asistieron, además de los individuos que ayer decíamos, el señor Obispo, representación del Cabildo Catedral, los Gobernadores civil y militar, comisiones de todos los Cuerpos é Institutos militares de la plaza, de la Diputación y del Ayuntamiento y numeroso pueblo.

El alcalde de Voto dice al señor Gobernador que el médico titular le da cuenta de que en el pueblo de Rada, casa de Adolfo Sierhies, hay un enfermo de viruela discreta y dos con síntomas sospechosos.

El alcalde de Voto dice al señor Gobernador que el médico titular le da cuenta de que en el pueblo de Rada, casa de Adolfo Sierhies, hay un enfermo de viruela discreta y dos con síntomas sospechosos.



Tópico maravilloso para la rápida curación de los callos y durezas de los pies. — Despacho central: Paseo Madoz, 6, en tresuelo, Barcelona.

CALLICIDA OLIVERES

De venta: Droguería de Sres. Pérez del Molino y C. y principales farmacias. Frasco, 1 peseta — Representante, don Julio Rivera Solís, Santander.

por hacer aguas menores, y una vez de Isabel la Católica, que arrojó agua después de haberse bañado... En la calle de Isabel la Católica, a las diez, dos individuos que disputaron acaloradamente, y fueron conducidos a la Prevención... A las diez y media, un individuo que, al emprender el sereno porque cantaba, insultó y amenazó a éste y fue a dormir a la Prevención... A la misma hora, en la calle de San Francisco, dos hombres se daban de golpes; acudió el sereno y pudo conducir uno de ellos a la Prevención, huyendo el otro... A las once, en Santa María Egipcíaca, ocho ó diez hombres sostenían una acalorada disputa; la presencia de dos serenos hizo huir a todos menos dos, que se plantaron y amenazaron con ladrillos a los serenos, que los condujeron a la Prevención, huyendo al verlos no de ellos, que fue alcanzado en Ruamayor por haberse caído al suelo, causándose una herida en la caxa, de que fue curado en la Casa de socorro y después ingresó con su compañero en la Prevención... En la Caseta del Hospital otros dos hombres que se maltrataban de obra y que dieron con sus cueros en la Prevención... A las once y cuarto dos individuos que en un establecimiento produjeron un escándalo monumental, hiriendo con un vaso a un individuo que no se había metido para nada con ellos; uno se fugó, el otro pasó la noche en la Prevención... A las doce menos cuarto, de la calle del Correo partían voces pidiendo socorro y el sereno encontró un individuo con una herida en la cara, que le fue curada en la Casa de socorro. El agresor huyó, pero es conocido y fue denunciado... A las doce y media ingresó en la prevención un individuo por mofarse de un sereno... Malos vientos corrían anoche por lo visto y a juzgar por el barómetro de la Prevención...

«Vida Nueva» El número de Vida Nueva recibido aquí ayer publica trabajos de Menéndez Pelayo, Sellés, Blasco, Niekens, Salillas, Soriano, un hermoso artículo del joven diputado Pedro Pidal, y otros trabajos de grandísimo interés y actualidad...

Por la guardia civil del puesto de Beranga le fue ocupada, en el momento de prestar servicio de estación, una liebre muerta a la vecina de San Mamés María Fernández, que manifestó la había cazado don Moisés Soler, cura beneficiado de la Catedral, y al presentarse este señor, lo hizo con tan malas formas, que el guardia tuvo que llamarle al orden... La liebre fue puesta a disposición del Juzgado municipal de Hazas...

Noticia útil En las distintas ocasiones en que he prescrito la Emulsión Maril al Guayacol, dice el doctor don Francisco A. Farfán, de Sevilla, en las afecciones pulmonares de carácter crónico y aun en el primer periodo de tuberculosis pulmonar, siempre he visto favorables resultados. Se vende en todas las farmacias...

Restaurant «El Cantábrico» DE PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ HERNÁN CORTÉS (Plaza Nueva) PALACIO DEL SR. GARCÍA MACHO TELÉFONO NUM. 200

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA SERVICIO A LA CARTA, COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES. «Plato del día: Roasbeef a la bordelaise»

Más noticias telegráficas DE NUESTROS CORRESPONSALES Madrid 20—12:30 t.

Declaraciones Un significado ministerial ha dicho que el Gobierno no puede forjarse ilusiones respecto al resultado final de las conferencias de París... Dice que los Estados Unidos, con el apoyo de Inglaterra, a quien conviene la preponderancia de aquella nación, llevarán a efecto el despojo de Filipinas sin que Europa haga nada por nosotros... Añade que la prueba de que nada podemos hacer es que Francia, con ser muy poderosa, tuvo que inclinarse ante Inglaterra en la cuestión de Fashoda...

Afirma que España no sólo corre un gran peligro, sino que con la alianza anglo-yanki puede sufrir pérdidas más dolorosas aún que las que ha tenido, puesto que posee territorios muy ambicionados por muchas naciones, y para salvarlos es preciso hacer ahora la paz y reunir luego numerosos elementos de combate para defenderlos... Cree que la presencia de los buques americanos en las Visayas demuestra que los americanos no son ajenos a la rebelión de aquellas islas... Opina que el señor Sagasta no planteará la cuestión de confianza antes de reunir las Cortes para que ratifiquen la paz, y que el regionalismo no puede prosperar en la forma que se pide... Recuerda que cuando se trató de la supresión de las Capitanías generales y Juzgados, todos los pueblos interesados pusieron el grito en el cielo y ahora vienen manifestándose regionalistas exagerados...

Madrid 20—3:10 t. El regionalismo El director de la Revista Económica dice en su periódico que no debe mirarse con desdén las manifestaciones de regionalismo, pues podrían las potencias alentarle en cierto sentido que le llevara a convertirse en separatismo y apropiarse así de determinadas comarcas. Por ejemplo, Francia podría apoderarse de Cataluña... Termina diciendo que no se debe olvidar lo ocurrido con Puerto Rico...

Toros A causa del mal tiempo se ha suspendido la corrida anunciada para esta tarde, en la cual habían de lidiarse cuatro toros de Concha Sierra por los diestros Machaquito y Lagartijo chico... Defunción Ha fallecido en Londres el cónsul general de España, señor Manterola. Esta muerte ha sido muy sentida entre la colonia española de Londres... Viaje suspendido Mazzantini ha tenido que desistir de su viaje a Méjico, porque hallándose jugando a la pelota sufrió una caída a consecuencia de la cual se le abrió la herida que le había causado en Badajoz un toro de Benjumea... El diestro ha teleografiado a Méjico y ha devuelto las 50.000 pesetas que le habían sido adelantadas...

Explosión En Palma ha ocurrido una explosión en una caldera que servía para la extracción de agua de una albufera en término de Almeyra, causando la muerte al fogonero y heridas de gravedad a tres operarios, uno de los cuales falleció poco después... Obsequios Comunican de Mesina que ha fundeado en aquel puerto el yate Hohenzollern, conduciendo a los Emperadores de Alemania... Estos obsequiaron con un lunch a bordo del yate, a las autoridades de aquella capital...

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc.

ANUNCIOS Ocasión Gran surtido de paraguas desde 2 pesetas en adelante. Más barato que en fábrica.—Juan Correa, San Francisco, 11.

Interesante Los padres, hijos ó viudas de todos los militares fallecidos en la guerra de Cuba, del vómito, fiebre amarilla ó por consecuencia de heridas recibidas en campaña, tienen derecho a una pensión del Estado... Para informes y demás concerniente al asunto diríjase a don Modesto Martín, Agente de negocios, Blanca, 19, 1.º Santander.

Anuncio Balastradas de piedra agluterada, jarrones, estatuas, remates, molduras y otros objetos de adorno gran surtido de dibujos. Se garantiza que no sufran alteración a la impermeable... Para pedidos fábrica de mosaicos de Venancio Valderrama Burgos, 39 y 41, Santander

Fallecidos en Cuba Las familias de jefes, oficiales y clases de tropas fallecidos en la actual campaña, diríjase por asuntos importantes a ENRIQUE DICAL Habilitado de clases activas y pasivas calle de Santa Clara, números 8 y 10 SANTANDER

Melodías para canto y piano LETRA DE E. SILLÓ MÚSICA DE C. LORENTE DOTSIO.— Bilbao y Santander

Laneria y colchonera DE PEDRO GUESTA BECEDO, 11 Gran surtido en lanas de Castilla a 25 pesetas arropa; colchones desde 15 pesetas. Miraguano para almohadas; pieles blancas y de color... Se hacen colchones a domicilio por el acreditado maestro colchonero madrileño...

Piano Se vende uno de mesa. En esta Administración informarán...

Ostras frescas Las de la Compañía Ostrícola de Santander se venden exclusivamente en el establecimiento de don Cayetano Gómez, Muelle, 8... Se sirven a domicilio y encargos para fuera de la población...

El que quiera queso de Gruyere legítimo, en «La Deseada» se vende Romana Gutiérrez Profesora en partos.—Blanca, 6, 2.º

Academia de baile español de dos a cuatro de la tarde. Especialidad en sevillanas, lecciones a domicilio. Se enseñan niños y niñas de 7 años de edad en adelante. Burgos, 34, 1.º 888

Fonógrafo Se vende uno magnífico, legítimo Edison. Potrá verse Becedo, 9, 4.º 945

Tenedor de libros con doce años de práctica, se ofrece y garantiza referencias. Informarán en la administración de este diario. 944

Adriano de la Maza ABOGADO Claudio Coello, 54, pral.—Madrid

ULTIMA HORA Recibidos desde la 1:30 de la mañana Madrid 20—10:15 n.

La Asamblea de las Cámaras de Comercio Telegrafían de Zaragoza que a las cuatro de la tarde terminó la sesión preparatoria, presidida por el señor Paraiso... Fue nombrada la mesa y aprobado el reglamento de los debates... Los discursos durarán solamente diez minutos y habrá dos turnos para cada tema... Se nombró una comisión compuesta de no delegado de cada Cámara, encargada de modificar el cuestionario... Esta comisión se reunirá mañana...

Madrid 20—10:45 n. Los temporales Han producido los temporales grandes destrozos en Barcelona, Valencia, Castellón y Perpignan.

Más de la Asamblea De Zaragoza dicen que a la sesión inaugural de la Asamblea de las Cámaras de Comercio asistieron el Ayuntamiento y la Diputación en pleno... Las tribunas estaban completamente ocupadas, asistiendo muchos diputados y senadores aragoneses... Reinó gran entusiasmo... Se acordó el orden del debate de las ponencias en sesión secreta, llevándose a la pública las conclusiones aceptadas en principio... Se pronunciaron discursos radicales y de tonos violentos, habiendo completa unanimidad de pareceres... Todos los oradores fueron muy aplaudidos...

Madrid 20—11:15 n. Embarcadas Se asegura que las autoridades españolas de Ilo Ilo embarcaron en los buques surtos en aquel puerto. Oficialmente no se sabe nada.

Un banquete Telegrafían de París que la Reina Isabel II obsequió con un almuerzo a los comisionados españoles de la paz...

Las conferencias de París De París comunican que el periódico Le Gaulois dice que cree que en la sesión de mañana los comisionados españoles entregarán un Memorandum declarando que no pueden consentir que se admita la interpretación que quieren los yanquis dar al protocolo, pues ella implica la cesión del Archipiélago filipino a los norteamericanos... Estos contestarán intimidando la entrega del Archipiélago, y entonces los españoles redactarán una protesta declarando que se someten a la fuerza... Después se discutirá la cuestión pecuniaria...

Lo que quieren los yanquis Dicen de París que por aquella capital corre el rumor de que los yanquis exigirán la cesión de casi todo el Archipiélago, dejándonos Joló, las Marianas y las Carolinas, excepto una, que quieren utilizarla como punto de amarre de un cable que partirá de la costa occidental de los Estados Unidos y terminará en Manila... Dicho cable tocará también en las islas Hawái...

Madrid 21—12:35 m. Las Cámaras de Comercio. Primera sesión.—Discursos y nombramientos. De Zaragoza telegrafían que ha quedado constituida la Mesa de la Asamblea... El presidente de la Mesa interina, señor Rusiñol, lee la circular de la Cámara de Cartagena, varios documentos relativos a las asambleas y la autorización del Gobierno... El señor Rusiñol, en su discurso, dijo: Venimos a defender los intereses de la patria, no a unirnos a los políticos... Nos reunimos obligados por las circunstancias, porque se administra sin plan; la base del crédito es la buena administración y el crédito no se da a dilapidadores... Nos reunimos para reconstruir y salvar al país... Aquí sólo somos españoles que no tratamos de zaherir a nadie...

Madrid 21—3:15 m. Accidente desgraciado Telegrafían de París que, efecto de una explosión ocurrida en los sótanos de la casa que ocupa la agencia Havas, resultaron dos muertos y varios heridos...

Banquete en proyecto De Zaragoza comunican que el día que se celebre la última sesión de la Asamblea de las Cámaras de Comercio los representantes de éstas serán obsequiados con un banquete...

De Filipinas Se asegura que en Manila ocurrió una colisión entre varios indígenas y unos agentes de policía, resultando muertos uno de éstos y otro de aquéllos... En Washington se dice que los insurrectos lograron apoderarse de Ilo-Ilo... Parece ser que los yanquis han conseguido poner a flote el Isla de Cuba y el Isla de Luzón, los cuales han sido conducidos a Cavite...

RICARDO.

— 452 — mos refugiado mi padre y yo, huyendo del furor revolucionario de la capital. ¿Me habéis olvidado? — Vuestro silencio me lo haría pensar si al aplicaros que seáis nuestro protector entre dos ejércitos enemigos, no acudis en nuestro socorro: si las necesidades del servicio os traen hacia Joscelyn, venid y seréis recibido como amigo y libertador... Anita. Terminada su carta, Deforgas se la entregó a L'enfant, y dijo: — ¿Ves? Con esas diez líneas se haría ir al capitán al fin del mundo... — ¿Ams a esa muchacha? — Como un loco... — ¿Y no conoce la letra? — Juraría que no; y yo he tenido cuidado de fingir letra de mujer... — ¿Quién va a llevar la carta? — Tú... — ¿Yo?... — ¿Tienes miedo? — No, no tal—dijo L'enfant palidísimo y ligeramente;— pero ¿por qué no llevas tú mismo la carta? — Porque Jorge David me conoce... Esta razón pareció tranquilizar no del todo a L'enfant, al que dijo Deforgas: — ¿Qué arriesgas, después de todo? Vas a ir al campo republicano vestido de aldeano, sin armas, y sólo el nombre del capitán que vas a buscar te abrirá paso... — No lo ando; pero ¿y los chuanes? — Los chuanes! El general Hoche sabrá contenerlos en la costa, y para encontrarlos necesitarás atravesar todo el campo republicano, lo que no, intentarás, estoy seguro... — En cuanto a eso, tranquilízate, y dices que la fortuna nos aguarda al término de todos estos negocios? — Sí, al término de ellos y a tiempo de ellos... — Entonces irá a llevar tu carta... A esta respuesta Deforgas apagó la luz y los dos fingidos chuanes se acostaron, durmiendo profundamente... Al día siguiente L'enfant se despertó con el alba, y vestido como habían convenido, se puso en camino para llevar la carta al capitán Jorge... Su compañero estaba lejos de suponer que aquella misma noche el capitán había pasado a su alcancía camino de Quiberón, y L'enfant, en lugar de seguir este camino, dirigióse hacia Ploermel, donde tenía Hoche su cuartel general... Derrota de Quiberon Jorge David ejecutaba puntualmente las órdenes de su jefe, y el 4 de julio sus tiradores se encontraban a la vista de las avanzadas enemigas, sabiendo allí que la guarnición del fuerte de Ponthievre se había entregado la víspera, después de permanecer cuatro días sin víveres y bajo el obstruido obstáculo de sus...

— 453 — llas legiones Carlos de Sombreuil, el más distinguido de los oficiales de la expedición... La posición de Puisaye no era sostenible: había por sus espaldas que el ejército de Hoche se aumentaba todos los días con nuevos refuerzos, y desde su campamento veía trabajar a los oficiales y soldados enemigos en las trincheras del campo de Santa Bárbara, que tomaba cada día un aspecto más formidable... El estado de cosas era para desanimar al general más hábil y esforzado, dejando a Puisaye en la triste alternativa ó de volverse a embarcar con los emigrados, ó de aguardar un ataque que los arrojaría al fondo del mar, ó en tercer caso avanzar por un movimiento desesperado por entre las filas enemigas y penetrar en el país. Con soldados desesperados un general puede intentar grandes cosas... Cometió, no obstante, la primera falta, no aguardando para atacar a que se embargase la división Sombreuil, privándose así del concurso de hombres resueltos a vencer ó morir... Como última medida de precaución en la noche del 15 al 16, Puisaye dio orden a Vauban de desembarcar en Carnac con 1.200 chuanes, que debían atacar por la izquierda de Santa Bárbara, apoyando la columna de Tinténac, que avanzaría por Lantivy, mientras otra columna avanzaría por la derecha, y cogido Hoche en semejante red, podía muy bien sucumbir...

— 456 — —Y qué quieres hacer en ese endiablado castillo, ni qué tienes ya que ver con los Sombreuil, que han ajustado sus cuentas con el diablo? — Escucha L'enfant: cuando hemos dejado a París después del golpe de término, que nos ha demostrado que el reinado del terror y los republicanos de nuestros tiempos han pasado, te has decidido a asociar tu suerte a la mía, a no separarte jamás y ayudarme en mis empresas, sin averiguar las causas que las motivan: te prevení que llegamos al término de mi plan, y antes de proseguir quiero preguntarte si el trato se mantiene siempre ó si estás arrepentido... — ¿Me propones un rompimiento? — A cada instante me haces preguntas á que no puedo contestar y me pides explicaciones que ni quiero ni puedo darte... — Entonces no hablemos más de ello, y adelante... — Sin embargo—repuso el otro, que no pudo disimular su satisfacción, ante la sumisión de su compañero— como no quise enteramente dejarte morir de impaciencia, voy a revelar algunos hechos de que has de ser testigo aunque callándote la razón que tengo para obrar, y te diré lo que hemos venido a hacer aquí... — Habla... — Existen por el mundo dos hombres que son mis mortales enemigos, dos hombres á quienes quiero dar la muerte, y como ya el terror no puede servirme, pa-

— 449 —

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

Table with subscription rates: Trimestre en la capital, Trimestre fuera de la capital, Ultramar, etc.

Table with advertisement rates: En 1.ª plana, En 2.ª id., En 3.ª id., En 4.ª id.

Table with funeral notices rates: En 1.ª plana, En 2.ª id., En 3.ª id., En 4.ª id.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN: En la Administración, planta baja de la casa número 3 de la calle de la Compañía...

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS.—NÚMERO ATRASADO, 10 IDEM.—PAGO ADELANTADO.—CADA ANUNCIO TIENE 15 CÉNTIMOS DE RECARGO POR IMPUESTO DEL TIMBRE

MEDIO DE SANEAR EL AGUA Y DE PRESERVARSE SEGURAMENTE DE LAS ENFERMEDADES EPIDÉMICAS

cuarenta años haya sido preocupación constante de los municipios el llevar a las poblaciones importantes las aguas de los manantiales...

El medio más sencillo, el más económico y el más seguro de sanear el agua es adicinarla un poco de agua Alquitranada...

En otro tiempo se acostumbraba a poner brea en una garrafa llena de agua, y se agitaba la mezcla dos veces por día...

miento se encasilló en las farmacias, bajo el nombre de Alquitran de Guyot, un licor sumamente concentrado...

Aguas minero-medicinales de Verin, Vals, Solares, Vichy, Marmolejo, Mondariz, Loeches, Carabana, etc., y demás nacionales y extranjeras

Compagnie Générale Transatlantique VAPORES CORREOS FRANCESES



Habana y Veracruz

Salidas el 22 de cada mes. El 22 de noviembre saldrá de Santander el magnífico vapor nombrado LA NAVARRE...

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL O POLVOS DEL DR. KUNTZ. Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones...

Las Píldoras de Dehaut. no tienen que purgarse, cuando lo necesitan. No lemen el asco ni el cansancio...

Malos Espectáculos. Se vende en Santander, Droguería Pérez del Molino y C.ª, Compañía, 3.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS. al que presente Cápsulas de sandalo mejores que las del doctor Piza de Barcelona...

El único Legítimo VINO DEFRESNE con PEPTONA es el más precioso de los tónicos y el mejor reconstituyente.

Pectoral Medrano. Cura la tos y catarros. Todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente.

No más Canas AGUA SALLÉS. Esta Agua sin rival progresiva ó instantánea, devuelve a los Cabellos Blancos y a la Barba su COLOR PRIMITIVO...

LA TOS FERINA SE CURA CON EL JARABE ANTIFERINO DEL DR. SANZ. De venta en la droguería de Pérez del Molino y Compañía...

TIPOGRAFIA DE EL CANTÁBRICO. Esta casa se encarga de la confección de toda clase de trabajos de imprenta, como membretes, recibos, circulares, facturas, prospectos, folletos...

ra conseguirlo busco en la guerra civil el medio de desembarazarme de ellos. El uno es Jorge Davil, el que me encerró en las Catacumbas...

cercase, colocándole entre dos fuegos, el de la flota, el de los chuanes y el de los emigrados, y ciertamente que si hubiera reinado la unión en aquellos partidos contrarios...

el terrible fuego de la escuadra inglesa; esta noticia era alarmante, porque el enemigo podía ya salir de aquella lengua de tierra en que el fuego del fuerte debía haberle tenido encerrado.

expedicionarios nocturnos encontráronse al pie del castillo, Deforgás dijo a su compañero: —Entremos, tengo que escribir una carta...